
Le plus grand trésor de l’homme!

Lectures de la messe

Première lecture

« Tous ces avantages que j’avais, je les ai considérés, à cause du Christ, comme une perte »
(Ph 3, 3-8a)

Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Philippiens

Frères,
    c’est nous qui sommes les vrais circoncis,
nous qui rendons notre culte par l’Esprit de Dieu,
nous qui mettons notre fierté dans le Christ Jésus
et qui ne plaçons pas notre confiance dans ce qui est charnel.
    J’aurais pourtant, moi aussi, des raisons
de placer ma confiance dans la chair.
Si un autre pense avoir des raisons de le faire,
moi, j’en ai bien davantage :
    circoncis à huit jours,
de la race d’Israël,
de la tribu de Benjamin,
Hébreu, fils d’Hébreux ;
pour l’observance de la loi de Moïse, j’étais pharisien ;
    pour ce qui est du zèle, j’étais persécuteur de l’Église ;
pour la justice que donne la Loi, j’étais devenu irréprochable.
    Mais tous ces avantages que j’avais,
je les ai considérés, à cause du Christ, comme une perte.
    Oui, je considère tout cela comme une perte
à cause de ce bien qui dépasse tout :
la connaissance du Christ Jésus, mon Seigneur.

            – Parole du Seigneur.

Psaume

(Ps 104 (105), 2-3, 4-5, 6-7)

R/ Joie pour les cœurs qui cherchent Dieu !
ou : Alléluia. (Ps 104, 3b)

Chantez et jouez pour lui,
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redites sans fin ses merveilles ;
glorifiez-vous de son nom très saint :
joie pour les cœurs qui cherchent Dieu !

Cherchez le Seigneur et sa puissance,
recherchez sans trêve sa face ;
souvenez-vous des merveilles qu’il a faites,
de ses prodiges, des jugements qu’il prononça.

Vous, la race d’Abraham son serviteur,
les fils de Jacob, qu’il a choisis,
le Seigneur, c’est lui notre Dieu :
ses jugements font loi pour l’univers.

Évangile

« Il y aura de la joie dans le ciel pour un seul pécheur qui se convertit » (Lc 15, 1-10)

Alléluia. Alléluia.
Venez à moi, vous tous qui peinez
sous le poids du fardeau, dit le Seigneur,
et moi, je vous procurerai le repos.
Alléluia. (Mt 11, 28)

Évangile de Jésus Christ selon saint Luc

En ce temps-là,
    les publicains et les pécheurs
venaient tous à Jésus pour l’écouter.
    Les pharisiens et les scribes récriminaient contre lui :
« Cet homme fait bon accueil aux pécheurs,
et il mange avec eux ! »
    Alors Jésus leur dit cette parabole :
    « Si l’un de vous a cent brebis et qu’il en perd une,
n’abandonne-t-il pas les 99 autres dans le désert
pour aller chercher celle qui est perdue,
jusqu’à ce qu’il la retrouve ?
    Quand il l’a retrouvée,
il la prend sur ses épaules, tout joyeux,
    et, de retour chez lui, il rassemble ses amis et ses voisins
pour leur dire :
“Réjouissez-vous avec moi,
car j’ai retrouvé ma brebis,
celle qui était perdue !”
    Je vous le dis :
C’est ainsi qu’il y aura de la joie dans le ciel
pour un seul pécheur qui se convertit,
plus que pour 99 justes
qui n’ont pas besoin de conversion.

    Ou encore, si une femme a dix pièces d’argent
et qu’elle en perd une,



ne va-t-elle pas allumer une lampe, balayer la maison,
et chercher avec soin jusqu’à ce qu’elle la retrouve ?
    Quand elle l’a retrouvée,
elle rassemble ses amies et ses voisines
pour leur dire :
“Réjouissez-vous avec moi,
car j’ai retrouvé la pièce d’argent que j’avais perdue !”
    Ainsi je vous le dis :
Il y a de la joie devant les anges de Dieu
pour un seul pécheur qui se convertit. »

            – Acclamons la Parole de Dieu.

Méditation

Frères et sœurs en Christ, l’être humain aime l’exceptionnel, le beau, il aspire à la perfection, à
l’idéal. Il veut toujours aller plus loin, avoir un peu plus, se hisser au sommet. Mais ce qu’il cherche
dans son cœur en réalité, ce désir de grandeur est le désir de Dieu. Dieu est le trésor inestimable de
l’homme tout comme l’homme est le trésor inestimable de Dieu.

Dans la première lecture, l’apôtre Paul nous dit qu’il a considéré tout ce qu’il avait comme un perte,
comme de la boue parce qu’il a découvert le plus grand bien, le seul bien qui peut combler son âme:
le Seigneur Jésus Christ qui remplit notre être au fur et à mesure qu’on le découvre, qu’on le vit à
travers sa parole. Paul était un très bon juif, exceptionnel, droit, aimant son pays. Il était une
personne à peu près comme il faut selon ses coutumes et son temps et il pouvait s’en vanter, mais
pourtant après avoir découvert le Christ, il a compris que rien n’égalait Jésus.

Ainsi nous sommes à la poursuite de beaucoup de choses dans le monde d’aujourd’hui. La société
nous fait croire que plus nous aurons de qualifications, de biens, d’enfants, de femmes, de pouvoir,
d’objets; plus nous serons heureux. On court alors après tout parce qu’on se dit que si on n’a pas ses
biens, alors on aura des difficultés à être heureux. Mais le vrai bonheur ce ne sont pas toutes les
choses que nous chassons au quotidien, puisque lorsque nous les avons, nous nous rendons compte
qu’elles nous procurent un plaisir passager.

Mais le vrai trésor, celui à rechercher toute sa vie et de toutes ses forces, c’est Jésus Christ. C’est en
le connaissant, en l’aimant, à le servant et en le cherchant que nous parvenons à la vraie richesse.
C’est en Jésus que nous obtenons la bonne richesse matérielle, le bon travail, la bonne famille, mais
surtout la vraie joie qui vient de l’obéissance à sa parole.

Par ailleurs, nous devons aussi nous rappeler que chaque être humain, chaque âme est un trésor
pour Dieu. Dieu a donné son Fils unique, signe de son amour infini pour chacun d’entre nous afin
que nous ayons la vie en abondance. C’est aussi un appel vers nous à aimer notre prochain comme
Dieu l’aime.

Chaque être humain, même le plus détestable est aimé de Dieu et nous devons l’aimer pareillement
en l’aidant à saisir ce que Dieu veut lui offrir, le salut. Notre amour pour l’autre ne doit pas
dépendre de ce que la personne fait pour nous ou fait en général, mais doit simplement être existant
parce que Dieu fait pareil avec nous.

Revenons donc en nous mêmes. Quels sont les trésors de nos cœurs? Qu’est ce qui prend la place du



Seigneur dans nos cœurs? Qu’est ce qui nous empêche d’aimer notre prochain comme Dieu?

Prions

Seigneur accorde nous la grâce de faire de toi le véritable trésor de nos vies et de traiter nos frères
et sœurs comme les trésors qu’ils sont pour toi.

Intercession

Pour toutes les personnes qui ont été jugées et condamnées à cause de leurs péchés et même
exclues afin que le Seigneur leur fasse découvrir son amour.

Maman Marie, intercède pour nous.

Exercice spirituel

Prions le chapelet et demandons au Seigneur de nous donner de grandir dans notre amour pour lui
et d’aimer comme lui.

Christus Vivit


